
発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）市内コミュニ
ティ交通関連につい
て

①バス停に長椅子を置いてほしいと高齢者等からの意見をよ
く聞くが、各企業等に協賛を求めることはできないのか。

②このバス等の運用は交通弱者救済のためと理解している。
しかし、昼間空（客無し）の状態で走行しているのをよく見
かける。市の負担を少しでも軽減するため乗車率の少ない時
間帯を見直すべきでは。

③決算報告の数千万円の赤字運営に対し交通協議会ではどの
ような意見が出ているのか。

④市負担額の上限をどの位と考えているか。

（２）ゴミ処理経費
について

①前年度の処理経費の赤字額はいくらか。

②合併時ゴミ袋料金をなぜ旧西合志町の料金（大袋２０円）
にしたのか。（旧合志町は当時３０円）

③今後各行政区でリサイクル回収者数が増える見込みがある
のか。

④ゴミ削減について市民に協力を求めるのが大事であるが、
今となってはゴミ袋の料金を一日も早く見直す必要があると
考えるが。

（３）生活困窮者に
ついて

本年２月上旬に東京都で兄弟２名の死亡が確認され、この兄
弟は生活困窮者であり生活保護を受けていなかった。本市に
おいて生活保護世帯以外に、生活困窮者はいないのか。ま
た、どのような方法で把握すべきなのか。

（４）熊本地震後の
整備状況について

市内全域において上水道、下水道の本管整備はすべて終了し
たのか。

（１）学校給食につ
いて

①給食調理員の体制と今後の方針について。

②給食の安全性。給食のパンのグリホサート残留への対応に
ついて。

（２）ジェンダー平
等社会の取り組みに
ついて

ジェンダー差別や偏見をなくすための合志市の取り組みと今
後の課題について。

（３）保育行政につ
いて

保育士確保のための、市独自の取り組みについて。この間の
検討状況と対応について伺う。

２番
濱元幸一郎
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発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）自転車ネットワーク
協議会について

①菊池・山鹿地域自転車ネットワーク推進協議会はどういう組織か。

②合志市としてはどう関わっていくのか。

③重点区域土地利用計画書の示されていた「サイクルタウン」を進め
るきっかけになるのか。

（２）嘱託員制度の在り
方について

①嘱託員制度は総合計画において、もともとどこに位置づけられたも
のか。

②法改正等により、嘱託員制度はどのように変わるのか。

③区長連絡協議会と嘱託員会議ではそれぞれどのようなことが協議
されているのか。

（３）情報公開について

①総合計画における施策・市民参画によるまちづくりの推進におい
て、行政の役割として「市は、市民と情報を共有するため、わかりやす
く情報を公開します」と書かれている。主に、市民が参加する委員会、
協議会、審議会等には何があるか。

②その目的や会議録、会議要旨などはきちんと公開されているか。

（１）大川小訴訟を受け
た文部科学省の通知と
学校の危機管理マニュ
アルについて

①大川小訴訟とは。

②文科省の通知とはどのようなものか。これまでの学校防災マニュア
ルとは何が変わったのか。

③本市における小中学校の災害対応マニュアルの変更について。

（２）堀川浸水想定地区
のハザードマップの件

その後の進捗等について伺う。

（３）小中学生に防災士
資格を

東京都・石川県・愛媛県・徳島県等で実施されている。震災の記憶を
後世に残すためにも必要と考える。

（４）ＡＥＤについて

①公共施設のＡＥＤ配備状況および使用状況について。

②小中学校ではどうか。

③各行政区公民館における配備状況について。

④民間も含めた本市内の設置状況について。

（５）児童生徒のゲーム
依存について

不登校の一つの要因と考えられる。調査して対応の必要があると思わ
れるが。
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発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）高速道路情報掲示
板の設置について

市道御代志植木線に九州自動車道の道路情報掲示板の設置を要
望すべきでは。

今後の合志市発展には北部地域の活性化が必須であるが、どのよう
に捉え、どのような計画があるのか。

①農業と観光

・第１種農地、優良農地の定義とは。現状をどのように捉えているか。

・農地価格の差についてどのように捉えているか。（野々島前田地区
の過去の入札価格と新栄工業団地の農地価格）

・本市条例に地産地消推進条例があるが、条文中の「農業を継続的
かつ安定的に発展させる」についてどう捉え、どのような対策を講じて
いるのか。

・市街化調整区域における開発と開発が不可能な地域をどうしていく
べきか。（集落内開発）

・本市は観光面での数値が低い。対策はあるのか。

・史跡や伝統文化の継承と啓発も重要な課題であると同時に新たな
観光拠点を計画すべきと考えるがいかがか。

・クラインガルテン（滞在型市民農園）による新たな観光と農業を融合
した取り組みを北部地域で行ってはいかがか。

・将来の合志市発展に向けた斬新な計画を立てるべきでは。

・種子法の廃止による本市における影響は。

・廃止による九州沖縄農業研究センターの意義は。

・九州沖縄農業研究センターの縮小、移転要望すべきでは。

吉永健司
（２）合志市のさらなる飛
躍に向けた取り組みに
ついて
10万都市を目指し

５番
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発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

５番 吉永健司

（２）合志市のさらなる飛
躍に向けた取り組みに
ついて
10万都市を目指し

②須屋浄化センターの今後は。

③西合志中央小学校と西合志第一小学校の老朽化について

・公共施設の長寿命化で対応した場合、問題の先送りでは。
将来につけを回すだけではないのか。

・西合志中央小学校の児童数増加によるプレハブ対応で今後
も進めるのか。

・西合志第一小学校の今後の児童数は計画に添うと考える
か。

・西合志中央小学校の児童の多くが若原、大池地区から通
う。老朽化と児童数、距離、プレハブ、校区を考えた再編が
必要ではないのか。

・西合志中央小学校、西合志第一小学校の統廃合。

④合生住宅の建設、跡地売却等北部地域活性化に向けた斬新
な取り組みが必要と考えるがいかがか。

（１）男性職員の育
児休業について

①男性職員の育児休業取得状況と対応について

②合志市男女共同参画推進行動計画の目標値育児休業取得率
１０％について

（２）防災について

①市役所職員の防災士育成と役割について

②地区防災計画の策定状況と避難行動要支援者への対応につ
いて

③ハザードマップの活用について

④体育館等の避難所の個別体制づくりについて
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発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）ＳＤＧｓの取
り組みについて

①自治体内部（職員）の勉強会について

②市民へのＳＤＧｓの理解、認知向上の取り組みについて

③ＳＤＧｓのまちづくりについて

④気候変動の取り組みについて

⑤ＳＤＧｓ未来都市宣言について

（２）教育問題につ
いて

①人権教育の中にＳＤＧｓの理念を活かした学習の取り組み
について

②ハンセン病問題啓発事業人権フォーラムについて

③多磨全生園「いのちとこころの人権の森宣言」について見
解を伺う

④熊本県ハンセン病問題啓発推進委員会報告書を受けて本市
の取り組みについて

⑤起立性調節障害の児童生徒への理解と適切な配慮について
（不登校の児童生徒のうち、３割から４割は起立性調節障害
の可能性が高いと言われている）

（３）福祉行政につ
いて

①日常生活用具給付事業について

②網膜色素変性症について
（暗所支援眼鏡について）
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松井美津子7番
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発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）小中学校のト
イレについて

①児童・生徒からトイレが臭いとの声を多数聞くが、学校に
は声は上がってないか。

②家庭に自動で流れるトイレが普及し大便を流さない児童生
徒や、上靴でトイレに入る児童生徒も少なからずいるそうで
ある。また、いじめの原因の一つにもあげられている。幼稚
園ではないが、トイレ使用の指導も学年に応じて必要なので
は。

③掃除の指導はしているのか。

④和式と洋式の比率は。

⑤長寿命化計画で学校を改築するときに、ぜひトイレの在り
方も検討しその結果を実践してほしいのだが。

（２）通学路の安全
対策について

６月議会で一般質問した通学路の安全対策はどうなったの
か。

（３）クリエイター
創業育成事業につい
て

①クリエイター創業育成事業の目的・経緯・成果について。

②成果を広く市民に知っていただくためにＨＰだけでなく、
クリエイター塾で学んでいる人たちや、児童生徒に、例えば
各学校や市役所の案内板などに応募でマークなどをつくって
活用したらいかがか。

③いつの間にか、アニメーター育成など他市町に持って行か
れた気がするが。

④育成と事業名につくので、商工振興課が担当して商工会な
どと一緒にやったらもっと広がるのでは。

（４）健康都市こう
しを実現するために

①ウエルネスシティこうしの目的と成果について。

②よかとことこウオーキングの登録者数・実際動いてる数・
場所と機械はすべて動いているのか。

③今後の展開は。

④熊本市の健康アプリは誰でもどこでも使えて便利だが、健
康増進に合志市でも導入しては。
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